
智行理财网
以太坊 区块太慢(以太坊区块gaslimit)

以太坊协议开发社区在以太坊早期阶段做出了很多决定，这些决定对项目的发展轨
迹产生了很大的影响。在某些情况下，以太坊开发人员有意识地决定在我们认为比
特币犯错的地方进行改进。在其他地方，我们正在创造一些全新的东西，我们只需
要想出一些东西来填补空白——但有很多东西可供选择。还有一些其他地方，我们
在更复杂的东西和更简单的东西之间进行了权衡。有时，我们选择了更简单的东西
，但有时，我们也选择了更复杂的东西。

这篇文章将着眼于我记忆中的一些岔路口。其中许多功能在核心开发圈内得到了认
真讨论；其他人几乎没有考虑过，但也许真的应该考虑过。但即便如此，还是有必
要看看不同的以太坊可能是什么样子，以及我们可以从中学到什么。

我们是否应该使用更简单的PoS版本？

以太坊即将合并的Gasper
PoS是一个复杂的系统，但也是一个非常强大的系统。它的一些特性包括：

非常强大的单区块确认
——一旦交易被包含在一个区块中，通常在几秒钟内该块就会固化到无法
恢复的程度，除非大部分节点不诚实或存在极端的网络延迟。
经济上的确定性
——一旦一个区块被最终确定，如果攻击者不得不惩罚并损失数百万的ET
H，就无法反转它。
非常可预测的奖励
——验证者在每个epoch（6.4分钟）可靠地获得奖励，减少对池子的激励
。
支持非常多的验证者数量
——与具有上述功能的大多数其他区块链不同，以太坊信标链支持数十万
验证者（例如，Tendermint提供比以太坊更快的最终确定性，但它只支持
几百个验证者）。

但是制作一个具有这些特性的系统是困难的。它花费了多年的研究，多年的失败实
验，并且通常需要大量的努力。最终的结果非常复杂。
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但是，如果我们走相反的道路呢？实际上有以太坊研究人员深入探索了一个更复杂
的分片系统：分片将会产生链，会有子链依赖于父链的分叉选择规则，跨分片消息
将由协议路由，验证者将是在分片之间轮转，甚至应用程序也会在分片之间自动实
现负载平衡！

这种方法的问题是：这些分片形式在很大程度上只是想法和数学模型，而Danksha
rding是一个完整且几乎可以实现的规范。因此，考虑到以太坊的环境和限制，在
我看来，分片的简化和去野心化绝对是正确的举措。也就是说，更雄心勃勃的研究
也有一个非常重要的作用：它确定有前途的研究方向，即使是非常复杂的想法通常
也有那些仍然提供很多好处的想法的“相当简单”的版本，而且很有可能它将在未
来几年显著影响以太坊的协议开发（甚至是Layer-2协议）。
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EVM中的更多或更少的功能？

实际上，除了安全审计之外，EVM的规范基本上可以在 2014 年年中推出。然而，
在接下来的几个月里，我们继续积极探索我们认为可能对去中心化应用程序非常重
要的新功能。有的没添加进去，有的添加进去了。

我们考虑添加一个「POST」
操作码，但决定反对。
POST操作码将进行异步调用，该调用将在其余事务完成后执行。
我们考虑添加一个「ALARM
」操作码，但决定反对。
 除了在未来的某个块中执行异步调用外，「ALARM」的功能类似于「POS
T」。
我们添加了日志功能，允许合约输出不涉及状态但可以被 dapp
接口和钱包解释的记录。值得注意的是，我们还考虑过让 ETH 转账发出日
志，但最终决定不这么做——理由是“人们很快就会转向智能合约钱包”
。
我们考虑扩展「SSTORE
」以支持字节数组，但出于对复杂性和安全性的担忧而决定反对。
我们添加了预编译，这些合约使用本机实现执行专门的加密操作，其 gas
成本比 EVM 中的成本低得多。
在推出后的几个月里，状态租金（state
rent）一次又一次的被考虑
，但从未包括在内。
这太复杂了。今天，正在积极探索更好的状态到期方案（state expiry
schemes），尽管无状态验证（stateless
verfication）和提议者/构建者分离意味着它现在的优先级要低得多。

今天来看，大多数不添加更多功能的决定已被证明是非常好的决定。没有明显的理
由添加「POST」操作码。「ALARM」操作码实际上很难安全地实现：如果区块
1...99999 中的每个人都设置一个「 ALARM」 在区块 100000 处执行大量代码会
发生什么？该区块需要几个小时来处理吗？一些预定的操作会被推迟到以后的区块
吗？但如果发生这种情况，那么还有什么保证「ALARM」可以保留呢？「SSTORE
」对于字节数组很难安全地完成，并且会大大扩展最坏情况的见证大小。

状态租金问题更具挑战性：如果我们实际上从第一天开始实施某种状态租金，我们
就不会让智能合约生态系统围绕持久状态的规范化假设发展。以太坊本来会更难构
建，但它本来可以更具可扩展性和可持续性。同时，我们当时的状态租金计划确实
比我们现在的要糟糕得多。有时，好主意需要数年时间才能得出，没有更好的解决
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方法。

「LOG」的替代路径

LOG可以通过两种不同的方式以不同的方式完成：

1，我们可以让 ETH
转账自动发出一个「LOG」
。这将为交易所和许多其他用户节省大量精力和软件错误问题，并加速每个人对日
志的依赖，这具有讽刺意味的是，有助于智能合约钱包的采用。

2，我们完全可以不用「LOG」操作码，而是把它变成一个
ERC
：会有一个标准合约，它有一个函数submitLog，并使用以太坊存款合约中的技术
来计算该区块中所有日志的 Merkle
根。EIP-2929或区块范围的存储（相当于「TSTORE」
但在出块之后清除）都会使这个便宜。

我们强烈考虑过（1），但拒绝了。主要原因是简单：日志更容易来自「LOG」操
作码。

我们还（非常错误地！）期望大多数用户能够快速迁移到智能合约钱包，这可能已
经使用操作码显式记录了转账。

（2）没有考虑过，但回想起来，它始终是一种选择。(2)
的主要缺点是缺少用于快速扫描日志的 Bloom 过滤器机制。但事实证明，Bloom
过滤器机制对于 dapp
来说太慢了，对用户来说是友好的，所以现在越来越多的人使用
TheGraph进行查询。

总体而言，这两种方法中的任何一种都可能优于现状。保持「LOG」在协议之外会
让事情变得更简单，但如果它在协议内部自动记录所有 ETH 传输，它会更有用。

今天，我可能会赞成最终取消来自EVM 中的「LOG 」操作码。

如果 EVM 完全不同怎么办？

EVM 可以采用两种非常不同的自然路径：
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1，使 EVM 成为一种高级语言，内置变量、if 语句、循环等结构。

2，使 EVM 成为一些现有 VM（LLVM、WASM 等）的副本。

第一条路径从未被真正考虑过。这条路径的吸引力在于它可以使编译器更简单，并
允许更多的开发人员直接在 EVM 中编码。它还可以使 ZK-EVM
结构更简单。该路径的弱点在于它会使 EVM 代码在结构上更加复杂：它不是一个
简单的连续操作码列表，而是一个必须以某种方式存储的更复杂的数据结构。也就
是说，错过了两全其美的机会：一些 EVM
更改本可以给我们带来很多好处，同时保持基本 EVM
结构大致原样：禁止动态跳转并添加一些旨在支持的操作码子程序（ ban dynamic
jumps and add some opcodes designed to support subroutines
另见：EIP-2315)，只允许在 32 字节字边界上访问内存，等等。

第二条路径被建议了很多次，也被拒绝了很多次。通常的论点是它允许程序从现有
语言（C、Rust 等）编译到 EVM
中。反对的论点一直是，鉴于以太坊的独特限制，它实际上不会提供任何好处：

来自高级语言的现有编译器往往不关心总代码大小，而区块链代码必须进
行大量优化以减少每个字节的代码大小。
我们需要 VM 的多个实现，并有一个硬性要求，即两个实现永远不会以不
同的方式处理相同的代码。在我们没有编写的代码上进行安全审计和验证
会更加困难。
如果虚拟机规范发生变化，以太坊要么总是随之更新，要么越来越不同步
。

因此，对于 EVM 来说，可能从来没有一条可行的路径与我们今天所拥有的完全不
同，尽管有很多较小的细节（跳转、64 位 vs 256
位等）如果完成的话可能会带来更好的结果不同。

ETH 供应是否应该以不同的方式分配？

Etherscan的这张图表大致代表了当前的 ETH 供应量：
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